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Liebe SMBG Gemeinde!

Neues Jahr, Neues Glück! Hoffentlich!

Zumindest nach längerer Zeit wieder ein SMBG Neuigkeiten-Rundschreiben (letztes Rundschrei-
ben war im Juli - eine Schande!!!). Auch wenn die Infektionszahlen leider nach wie vor nicht dort,
sind, wo wir alle sie haben wollen, gibt die Test- und Impfperspektive zumindest einen Hoffnungs-
schimmer auf (Modellbahn) Normalität.

Der Jahresanfang sollte ein Anlass zum Neustart, sein, gehen wir es gemeinsam an!

Wohin geht die Reise hin?
Diese Frage stellt sich mir schon einige Zeit. Die ‚Visionen 2015, die wir 2010 ausgeheckt haben
(Im Wesentlichen vorbildgerechte Aufstellungen nach Linien, die sternförmig zu einem Ganzen zu-
sammengefügt werden können) , haben uns lange als Orientierung gedient und haben wir mittler-
weile zu einem guten Teil umgesetzt. Der Stern ist nie wirklich zustande gekommen - da fehlten
einfach Platz und Streckenmodule dazu, die vorbildgerechten Aufstellungen aber sehr wohl. Seither
hat sich sowohl auf dem Vorbildsektor viel (meist negatives) getan, der Modellbahnsektor ist völlig
neu aufgestellt und  bietet auch Produkte,von denen wir 2010 nicht einmal geträumt haben. Auch
das Publikum hat sich gewandelt, und schlussendlich haben wir uns (als Gruppe und jeder von uns)
weiterentwickelt. Höchste Zeit für eine Neuorientierung. 
Wo wollen wir 2025 sein? Was wollen wir bis dahin erreichen und tun? Jeder und jede ist dazu ein-
geladen, dazu Ideen und Vorstellungen einzubringen. Ich  lade daher alle ein, Ihre/Seine Ideen und
Wünsche dazu mit allen zu teilen - Titel ‚SMBG2025‘ - ich sammle das gerne und stelle es online
zur Verfügung. Als Team werden wir uns dann die Orientierungszeiger für die nächsten Jahre set-
zen. Und es sollte für jeden was dabei sein, so hoffe ich.
Was wir in den letzten 10+ Jahren geschaffen haben, ist es wohl Wert, erhalten und gepflegt zu
werden. Und das schaffen wir nur gemeinsam.
Ich freue mich darauf!

Kommunikation

Wie überall, hat auch bei uns die Kommunikation unter Corona sehr gelitten. Dies gilt es zu reparie-
ren.

EMAIL
Die ‚offizielle‘ Vereinskommunikation läuft nach wie vor über EMAIL. Da das letzte Update schon
eine Weile her ist, verteile ich gemeinsam mit diesen Neuigkeiten die mir aktuell bekannte Adress-
und Telefonliste, dann sollten wieder alle auf letztem Stand sein. Bitte auch um Kontrolle, ob alle
Daten stimmen, und ggf. Korrekturrückmeldung.

WHATSAPP
Ein Teil der Mitglieder war bzw. ist auch in einer WhatsApp-Gruppe ‚SMBG‘ vertreten (20 Teil-
nehmer, Martin Schellnast betreut diese Gruppe).

SIGNAL
Da es jeden von einigen Teilnehmern Datenschutzbedenken bei WhatsApp/Facebook aufgrund der
geänderten Nutzungsbedingungen gab (die ich im Übrigen teile, auch wenn wir keine Staatsgeheim-



nisse besprechen), habe ich auch auf SIGNAL eine SMBG Gruppe (‚SMBG SIGNALTAFELRUN-
DE‘) eingerichtet. (SIGNAL ist ein wesentlich sichereres Tool gegenüber WhatsApp mit verschlüs-
selter Übertragung und Speicherung und ohne der Gefahr der Datenweitergabe.). 17 der 20 Whats-
App-Teilnehmer sind mittlerweile auch in der SIGNAL-Gruppe. Wäre schön, wenn sich alle für
den Wechsel entschließen könnten bzw. jene, die noch nicht dabei sind, einen SIGNAL Account er-
öffnen und der Gruppe beitreten, um eine gemeinsame Kommunikation für alle ermöglichen. Gera-
de in Corona-Zeiten eine Möglichkeit, zumindest elektrisch zusammenzukommen. 
SIGNAL gibt es übrigens auch in einer PC Version - erleichtert das Tippen entscheidend (setzt al-
lerdings eine vorhergegangene Handy-Installation voraus.).

VIDEO-MEETINGS
Martin hat dankenswerterweise als ‚Stammtisch-Ersatz‘ Video-Meetings ins Leben gerufen, an de-
nen sich doch immer einige Mitglieder beteiligt haben. Da Martin beruflich verhindert war, ist da
jetzt Christian eingesprungen und organisiert die Meetings derzeit. Tool ist derzeit ZOOM, wir su-
chen aber nach einem stabilen Tool, das keine PC-Installationen erfordert.
Zu diesen Video-Meetings hat Christian auch unsere deutschen FREMO-Freunde eingeladen - ei-
nen gute  Gelegenheit des erweiterten Gedankenaustausches. 

STAMMTISCH
Der Stammtisch -naturgemäß in erster Linie für Wien-nahe Mitglieder- seit Oktober leider nein.
Ich hoffe aber doch, dass die erweiterten Testmöglichkeiten und demnächst auch Impfungen eine
baldige Wiederaufnahme ermöglichen.

BASTELTAGE/BASTELABENDE
Sobald es die Corona-Regeln erlauben, wäre wieder ein Bastelabend angesagt (weiß wer noch, was
das war...?) Mit einem Vorab-Test der Teilnehmer (haben Norbert und ich diese Woche geübt) soll-
te das bald funktionieren 

Homepage
Die Wartung der Homepage habe ich in den letzten Monaten etwas vernachlässigt, es gab ja auch
nicht viel zu berichten - weder auf der Veranstaltungsseite, noch konnte ich über Neuigkeiten auf
der Modell und Modulfront berichten.
Aus Datenschutzgründen habe ich die Mitgliederlisten, die auf dem internen Teil der Homepage
verfügbar sind, auf die modellbahn-spezifischen Daten reduziert und Adressen, Telefonnummern
etc. gelöscht.
Da die Homepage inhaltlich schon stark überladen und technisch veraltet ist, habe ich eine neue
Homepage SCHMALSPURWELT.AT angelegt, die von mir betrieben (und bezahlt) wird, und da-
mit  begonnen,  nicht  direkt  vereinsbezogene  Inhalte  dort  einzupflegen und damit  den Inhalt  der
SMBG Homepage zu reduzieren. Eine technische und inhaltliche Neugestaltung wird immer dring-
licher, ein wichtiges Thema für 2021 - wer kann sich da einbringen?   

Ausstellungen
Ausstellungsplanung ist im Moment mehr eine Absichtserklärung, aber ich will es trotzdem versu-
chen. Gleichzeitig meine Bitte, die Termine vorzumerken und zu blockieren.

NEUSTART 26.-29.3. 2021 (Ersatztermin 21.-24.5.2021)
Der Neustart ins Ausstellungs- und Treffensgeschehen wäre für das ‚H0ellenfahrtswochenende ge-
plant, und zwar mit einem kleinen Treffen ohne Publikum im Turnsaal in Wolkersdorf, ein zweiter
Versuch des für Herbst geplanten Treffens. Konzept ist ein Betriebstreffen ohne konkrete Vorbild-



strecke mit Normalspurteil. Die ursprüngliche Planung hat mich da optimistisch gemacht, dass wir
uns da -getestet oder geimpft- zusammenfinden können, die Entwicklungen der letzten Tage stellen
das ein wenig in Frage. Ersatztermin wäre das Pfingstwochenende. Entscheidung darüber fällt An-
fang März. Nachsatz: Die Termine sind noch nicht mit der Schule abgestimmt bzw. bestätigt.

Für den Rest des ersten Halbjahres derzeit keine weitere Planung, dafür einige Termine für den
Herbst, die - so Corona will - fixiert sind:

FREMO JUBILÄUMSTREFFEN RIESA 23.-26.9.2021
Für das Treffen sind meines Wissen derzeit angemeldet (Anmeldung online auf der FREMO-HP bis
17.1. wegen H0e Platzbedarfsbestimmung, die von der Anmeldezahl abhängig ist):
Hedi/Chrisu,Norbert/David,Alex,Alfred,Christian,Wolfgang.
Zimmerreservierung (von Wolfgang organisiert) in Zabeltitz
1x DZ Christian und Hedi Kainz MIT HUND,  22.-29.9. 2021

1x DZ Norbert und David Jilka 21.-26.9.2021

1x EZ Alex Mayer 22.-26.9. 2021

1x EZ Alfred Vorlicek 21.-26.9.2021

1x EZ Christian Baranek 21.-26.9.2021

1x EZ Wolfgang Amon 21.-26.9.2021

Die Module bitte an Michael Dettmer melden, der die H0e Planung macht. geplant ist eine Reisege-
meinschaft (2 Autos, Kainzen fahren extra, ein Anhänger). Noch offen ist, ob alle (außer Kainzen)
am 26. zurückfahren wollen oder ein Auto am 27. (Wolfgang hätte das vorgeschlagen). Bitte um
Meinungsäußerung der Mitreisenden dazu an mich.

MODELLBAUMESSE RIED 15.-17.10.2021
Heuer wäre wieder eine Teilnahme an der Modellbaumesse am Plan. Die Messe ist wieder für zwei
Tage angesetzt (16.-17.10.), Freitag 15. ist Aufbau. Nach der Steyrtalbahn vor vier Jahren und der
Ybbstalbahn 2019 wäre jetzt die Waldviertelbahn vorgesehen. Angedacht ist eine größere Aufstel-
lung  Heidenreichstein/Litschau-Brand-Altnagelberg  (ohne  Glasfabrik)  -Betonbrücke  Lainsitz-
Durchfahrt   Böhmzeil-Lainsitzbrücke-Gleisdreieck-Anfang-Alt-Weitra-Viadukt Weitra-Steinbach-
Bruderndorf-Ende. (Betonbrücke, Böhmzeil und Viadukt sind Module von Rudi Brandeis, die er
uns zur Verfügung stellen würde). Norbert macht auf dieser Basis eine Grobplanung, um den Platz-
bedarf zu ermitteln, den ich dann mit der Messeleitung besprechen werde..
- Bitte an die Moduleigentümer, die Module für die Ausstellung zu bestätigen
- Frage an alle, ob noch andere WV-Module/Haltestellen/Bahnhöfe bis dahin einsatzfähig sind und
berücksichtigt werden sollen.
Termin bitte vormerken und Teilnahme einplanen - wird sicher ein tolles Wochenende und ein Mo-
dellbahnfest für alle, nicht nur die Waldviertler unter uns!
Die Modulbauaufgabe für diese Ausstellung: Alle geplanten Module/Bahnhöfe technisch startklar
und zumindest basismäßig ausgestaltet sowie das Vereinsmodul Bruderndorf Einfahrt bauen (steht
als Rohbau bei mir im Keller…). Wir wollen uns dort ja ordentlich präsentieren...

GARSTNER ADVENT 26.-28.11.,  4.12., 5.12., 8.12.2021
Die für 2020 geplante Ausstellung wird 2021 nachgeholt. Thema ist Steyrtalbahn. Ob Siegi seine
Haltestellen zur Verfügung stellt, ist noch offen, Neuzugänge (Agonitz,Waldneukirchen…) werden
daher dringend benötigt. Details zu dieser Ausstellung folgen.

Wird also, wenn alles klappt ein schöner Modellbahnherbst.

Ob es noch weitere Termine geben wird (z.B. Elfershausen) ist derzeit offen.



Fahrzeugbau

BESCHRIFTUNGEN
Dank Martin und seinen Druckmöglichkeiten haben wir die Gelegenheit, schöne DECALS zu be-
kommen. Ich habe jetzt wieder praktisch alle SSm Beschriftungen, insbesondere auch Umbeschrif-
tungen für die neuen ROCO-Wagen, so wie viele andere Beschriftungen verfügbar. Da ich mittler-
weile viele Schriftteile fertig habe, sind Umbeschriftungen leicht anzufertigen. Bei Bedarf bitte mel-
den.

ROLLWAGEN
Die von ‚Martin+Martin‘ initierte Österreich-Version der Rollwagen (Basis Liliput, Drehgestelle
auf  Fleischmann-N-Drehgestelle  der ‚Rollenden  Landstrasse‘  umgebaut)  überzeugt  rolltechnisch
sehr, auch die Kuppelstangen sind sehr gut. Die Unterlegekeile sind  jedoch noch suboptimal.
Die ursprünglichen Keile haben, da ziemlich spröde, das Treffen in Wolkersdorf nur teilweise über-
lebt, die baugleichen Nachdrucke aus dem Hause Baranek scheinen etwas robuster. Beiden gemein-
sam ist, dass sie sich zumindest in meinen Händen einer brauchbaren Verwendung im realen Auf-
rollbetrieb entziehen. Michael hat eine andere Version (die nach meinem Verständnis aber nicht für
den Aufrollbetrieb geeignet ist) entwickelt und gedruckt, die hat aber noch nicht den Weg nach
Wien geschafft. Hier ist also noch Innovation gefragt, besonders die von Uwe Stehr angedachte
Version mittels Magnethalterung scheint vielversprechend.

1908er DREHGESTELLE
gibt es auch noch vorrätig zum Verbessern der ROCO-Wagen.

B4i 1908
Da es offenbar aus der Gruppe keine Nachfrage aus der Runde für ‚richtige‘ B4i‘s gibt, werde ich
die Gehäuse nicht gießen lassen - ist für mich alleine zu teuer. Die Innenrahmen plane ich aber
schon zu machen.

Modulbau
BRÜCKEN
Peter Hosek, der uns so viele schöne Brücken beschert hat, ist leider im Dezember verstorben. Seine
Brücken hatte er alle dem Verein kostenlos zur Verfügung gestellt, das ist auch mit seiner Witwe so
abgesprochen. An der Situation, das die Brücken quasi als ‚Dauerleihgaben des Vereins‘ den Mit-
gliedern, denen die Module gehören, überlassen wurden, ändert sich daher auch nichts. Nur leider
gibt es halt keine neuen Brücken mehr….
ANFANG
Anfang hat  in  der  Corona-Zeit  Schmalspurgleise bekommen,  sodass  beim nächsten Treffen ein
Spurwechsel-Schattenbahnhof zur Verfügung steht.
ROLLWAGEN/ROLLBOCK-GRUBE
Derzeit haben wir eine Rollwagengrube (von Martin), die jedoch beide derzeit verfügbaren Schat-
tenbahnhöfe (Anfang und Ende) bindet - nur mehr FY ist dann frei. Norbert überlegt daher, AN-
FANG um eine Rollwagengrube zu erweitern.  Auch eine fertige Rollbockanlage (unseres leider
verstorbenen Messingbaumeisters Peter) sucht derzeit einen Modulbauer…
STRECKENMODULE
Hat jemand die Corona-Zeit für den Bau von Streckenmodulen genutzt? Wir haben noch immer zu
wenige davon, und von denen, die wir haben, haben sich viele (falls das nicht in der Corona-Pause
passiert ist) eine Überarbeitung verdient. Die ‚kleinen Winkel‘ sind jetzt dank Chrisu gut abgedeckt,
auch dank Chrisu gibt es ein halbes Dutzend 30-Gräder. Andere Winkel (15/45/90) sowie Gerade



aller Längen fehlen uns noch einige, um schöne Aufstellungen zu ermöglichen. Vor allem ‚Modul-
gruppen aus einer Hand‘ wären da schön.

WEICHEN
Einige von uns haben Weichen von Siegi in Verwendung. Auf Anfrage hat mir Siegi mitgeteilt,
dass keine Code70 Weichen mehr vorrätig sind und auch nicht mehr produziert werden. Code55
und Code40 Weichen werden noch einige Monate produziert, dann wird aber die Weichenprodukti-
on eingestellt. Wer noch welche möchte, muss sich also beeilen (da Siegi - ohne Gewähr...)  
JOKERMODULE
Für Hangmodule haben wir uns mittlerweile auf eine ‚Norm‘ geeinigt, abgesehen von den beiden
Peterschen Übergangsmodulen ist da meines Wissens aber nichts mehr passiert. Hat jemand noch
Hangmodule gebaut? Anbei ein Bild von (Fremo-H0) Jokermodulen, die die Hangseite wechseln -
oder halt nicht. Auch optisch eine nette Sache. Wer traut sich darüber???

Das wäre es dann für dieses Mal. Einige Info‘s habe ich mir für das nächste mal aufgehoben - ist eh
schon viel zu lang…

Klubpartnerschaften, Laser, 3-D Druck, Modulbautechnik, Modulhandbuch,…...

Mit Grüßen aus der HW98

Alfred




